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特首會周小川 研互聯互通「升呢」
「滬港通」有成獲祝賀 續推「深港通」基金互認

梁振英昨日上午與國家文化部部長雒
樹剛會面，並在特區財經事務局局

長陳家強等陪同下與周小川會面。周小
川首先祝賀梁振英去年在複雜的局面下
能作出有效應對，也高興在金融界共同
努力下，「滬港通」成功推出，「也對
特首在這方面的努力、整個團隊方面的
努力表示感謝。」

梁：一點點成果有賴中央指導支持
梁振英笑說，「過去一年，我和特區政
府在香港工作取得一點點成果，都是在中
央指導和支持下完成的。這個『滬港
通』，還有其他兩地資本市場互聯互通的
工作，去年應該說是取得一點進展，『滬

港通』11月17日開通以來，應該說運作
相當順暢，而且沒有出現甚麼狀況，所以
我現在跟中央各個部委商討下一步兩地資
本市場的互聯互通，怎麼進一步地推動包
括『深港通』、基金互換等等。」
央行昨日公布的信息指，會面中，梁振

英和周小川對近期兩地金融合作取得的成
果表示讚賞，並就香港發展離岸人民幣業
務及兩地經濟金融形勢等共同關心的問題
交換意見。

盼內地與港一起「出去」
梁振英前日在北京則與國家發改委和

中國證監會的官員會面。在與國家發改
委的會面中，梁振英提到香港有「一

國」和「兩制」的雙重優勢，而國家
「十三五」規劃有關香港方面的工作快
要完成，希望能夠與中央繼續商討新課
題，如聯同或協助內地資金利用香港，
一起「出去」。

有信心「深港通」如期開通
有關中證監的會面，梁振英表示，中
證監主席肖鋼一直十分支持香港金融業
發展，尤其是香港和內地在金融問題上
的互聯互通。他希望能夠盡快開通「深
港通」，並指「深港通」開通的準備工
作進展順利，有信心可以如期開通。
他並指出，兩地基金互認的討論亦取

得一定進展，這些方面的工作說明香港
的互聯互通作用， 亦體現了在「十二
五」規劃中「國家支持香港鞏固及提升
國際金融、貿易、航運中心地位」這一
條。
今日，梁振英會列席第十二屆全國人大

第三次會議開幕式。
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張華峰料「深港通」第三季「開車」
香港文匯報訊（記者 周紹基）全國政協委員、
香港立法會金融服務界議員張華峰（見圖）昨日表
示，「深港通」有望在今年5月至6月公布進程，
很可能在今年9月或第三季推出。張華峰今年在兩
會將提議，中央在「深港通」開通時，為一些「滬
港通」障礙拆牆鬆綁，包括50萬元人民幣的資產限
制，以及加入更多類型股份讓投資者選擇。
張華峰認為，「深港通」即將開通，相關部門應
致力減輕兩地券商的投資負擔，盡可能只用一套電
腦設備對應兩個市場，以減輕券商投資成本。

盼撤50萬人幣資產限制
他續說，滬港通開通初期，投資熱情不及預期，
業界認為，主因是內地投資者對港股認識不足、50
萬元人民幣的資產限制等。此外，可投資的「港股
通」股份全屬中大型股，僅符基金大戶口味，對散
戶吸引力不足。
對於「滬股通」問題，張華峰指出，不少中小
型券商反映指，港投資者反應冷淡，是因為大部
分面對散戶的中小型券商未有參與「滬港通」，
令向散戶推廣的宣傳不足，中小券商不參與的主

因就是投資成本高昂。

當局無意撤20%內地結算備付金
業界早前建議，為提高中小券商參與「滬港

通」意慾，應撤銷本地券商買賣滬股通股票時，
須繳付的20%內地結算備付金規定，但當局無意
撤銷。
財庫局與證監會均認為，「滬港通」按「本地

原則為本」的主要原則而制定，因此「滬股通」
風險管理措施主要依循內地市場相關措施。由於
中國結算對香港中央結算有20%結算備付金的要
求，故香港結算對所有滬股通結算參與者，亦要
施加同樣要求。
張華峰昨日坦言，對有關回應表示失望，認為反

映相關官員對中小型券商苦況缺乏愛心、對中央政
策缺乏了解、對解決問題缺乏信心。
他指出，本地券商買賣內地股票，基本上是現金
交收，根本沒有額外風險，故要求本地券商額外就
A股交易繳付保證金，相等於交易額20%，是絕不
合理的，令中小券商參與滬股通的成本大增，減低
參與意慾，故應撤銷。
張華峰強調，作為香港金融界代表的全國政協

委員，會積極向中央建言獻策，「滬港通」被視
為國企獲准在港上市以來，國家另一項最重要的
金融開放政策，中央對此非常重視，怎樣搞活
「滬港通」的成交量是重要課題，他相信中央必
有興趣聽取合理訴求，以及想辦法放寬或撤銷不
必要的安全措施。

■梁振英(右)與周小川於會面前握手。


